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Ata da Trigésima Segunda Sessio Ordinaria do Primeiro Periodo da Terceffa Séssio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada nodia oito de maio do ano de dois mil ¢
vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, 0 vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANGAS: 0vereador BIGA KALAHARE (PT) registrou da reunido que tratou
sobre 0s maus tratos e abandono de animais ¢ que contou coma presenga do senhor Marcelino
Xavier, coordenador do nucleo técnico de vigiléncia em Satide, representantes da ONG Unio
animal, e da Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA. Sobre a problematica tratada
relatou que falta fiscalizagdo dos érgdos competentes, frisando que maus tratos e abandono de
animais € proibidoporlei, mas ndo esta havendo punigio. Registrou que vai entrar com uma
indicago ao Governo Municipal para que a Delegacia Ambiental seja ativada; também estaré
sugerindo uma mudanga na lei que trata da forma de trabalho do CCZ, que é algoa nivel federal,
portanto, vai buscar parcerias com deputados federais para que a pauta seja atendida, Também vai
indicar a utilizago de uma sala do prédio do CZ. para implantagao do centro cirtirgico para a
castragdo dos animais, e solicitar que o castramével va até os bairros atender as familias. O

vereador CARLOS SILVA (PSC) relatou quefoi chamado para participar de uma reunido na
Ordem dos Advogados do Brasil — OAB/Subse¢ao Santarém, onde {oi solicitado seu apoio nas
agdes em defesa das causas femininas e em defesa das criancas ¢ idosos. Enfatizou que caso atual
que vem repercutindo ocorreu em uma embareagdo quefaz linha Santarém/Macapa, em que uma
jovem foi vitima de importunagao sexual, crime registrado na Delegacia da Mulher e na Capitania
Fluvial de Santarém. Ressaltou que, com reccio de no ter a situagao solucionada, a vitima pediu
ajuda ao parlamentar c as entidades de apoio & mulher. Registrou que na oportunidade, apresentou
um Projeto de Lei que dentre outros de sua autoria, reforgam a seguranga as mulheres do

municipio. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) registrou que cstard apresentando
SEMINFRA, 0 levantamento do custo de uma obra referente a construgao de um estédio municipal
paracinco mil lugares em Santarém, que atenda o Estatuto do Torcedor. Registrou ser uma pauta
importante devido a falta de alternativas para receber jogos oficiais em nossa cidade, relatando que
em Santarém, existem todos os critérios que justificam o investimento na obra como umtime
campeao brasileiro; umclassico de rivalidade como o RAI x FRAN: times profissionais ¢ um povo
apaixonado pelo futebol. Na oportunidade, frisou que apesardisto, ha pessoas que olham com
desconfianga quanto ao investimento nesta area, reforgando que existe um cenério nacional &

varias vantagens trazidaspelo setor do futebol no pais ¢ mundo afora. O vereador ANGELO
TAPAJOS (REPUBLICANOS) falou daviagem a Brasilia paraarticular apoio aos membros da
Comissio de Constituigdo ¢ Justiga no Senado Federal ao Projeto de Plebiscito de eriago do
Estado do Tapajés. Informou quea matéria deve ser votadaesta semana na CCJ, Citou ainda, que

jtaram varios parlamentares os quais prometeram analisar
a matéria ¢ outros afirmaramvotagio a favor. Também, aproveitou a viagem para realizar uma
visita & sede da Fundagdo Nacional do indio- FUNAL para debater sobre varias questées, entre
elas, a gleba do Pacoval, area conhecida como chapadio do Corta-Corda, entre os municipios de
Santarém e Prainha. O vereador ANDREO RASERA (MDB) manifestou preocupagio com a
yioléncia no transito em Santarém onde, no final de semana, duas pessoas morreram vitimas de
acidente ¢ outras duas ficaram gravemente feridas, lamentando também 0 atropelamento do cantor
Faleao Vaqueiro. Pediu mais fiscalizagio e punigdo dos érgdos de seguranga no trinsito,
principalmente aos finais de semana quando 0 numero de acidentes é maior. Finalizou destacando
sua preocupagdio como servigo de esgotamento sanitério no centroda cidade, pela concessiondria
COSANPA que, até o presente momento, nadafoi feito. O vereador JANDER ILSON PEREIRA
(UNIAO BRASIL) relatou sobre a reunido que aconteceu na comunidade Piracdoera de baixo,
regio do Urucurituba, com varios érgdos do executive, para ouvir a necessidade dessas
comunidades em relagio a satde, educagdo e seguranga publica, principalmente, sobre seguranga

em virtude do trafico de drogas naregio. Relatou que o seeretario regional de governo José Maria

a viagem foi muito produtiva, e que vis
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Tapajés ficou responsavel de dialogar com 0 Governo do Estado quantoa solicitagiio de umposto
destacando para a regido Santana do Tapard. Também agradecen ao secretario Municipal de
Urbanismo Jean Murilo por atender as demandas de varias regiées que esto recebendo a
iluminag&o publica, Segundo cle, a ampliagdio do servigo ainda nao foi concluida, e outras
comunidades deverio ser atendidas. O vereador Dr. CARLOS MARTINS (PT) registrou que
esteve no final de semana no distrito de Arapixuna visitando a comunidade Ipiranga, onde teve a
oportunidade de conhecer o cemitério cabano que existe na localidade. Relatou que essa area ja
foi usada como local de esconderijo dessas liderangas na época que lutavam pela liberdade ¢

independéncia. Destacou que conhecer o local foi importante, porque pode perceber que além da
questo histérica, existe umgrande potencial turistico. Segundoele, hd umacapacidade de agregar

© turismo de base comunitaria em que os visitantes poderdo acompanharas atividades dos
ribeirinhos, enfim, destacou ser um modelo que deu certo na comunidade da Coroca e tem dado
certo em outras comunidades, portanto, acredita ser necessério trabalharem juntos ao Poder
Executivo, governo do Estado, IPHAM, érgiios do Governo Federal, UFOPA, entre outros, que
possam possibilitar que o projeto venha avangar. Tambémcitou que desde o dia 30 abril a Lei de
Diretrizes Orgamentaria - LDOest na Casa. Informouque ela é importante e ficou ainda mais
depois da Lei de ReponsabilidadeFiscal porque ela determinou que deveriam aprovar essa lei no
primeiro semestre do ano anterior, para que cla possa dar orientacdes para alei orgamentéria que
serd aprovada até dezembro. Frisou que uma das principais questdes dessa lei é definir as metas €

as prioridades para o ano que vem, pois entende que esse primeiro momento deveria fazer esse
debate com a populagdo. Recordou que solicitaramatravés de uma indicagdo ao Poder Executivo
a realizago de uma audiéncia para a apresentaggo da LDO, mas nfo houve nenhuma resposta do
Executivo, ¢ no foi feita nenhum tipode reunidio com a populagao para discutir essa lei. Disse
que ver comodescaso do Executivo, pois todos os municipios ja discutiram coma populago os
seus programas e prioridades. Finalizou fazendocriticas aotrabalho fisico; segundo ele. todas as
metas no anexodo projeto esto em zero, pois isso ja havia sidofeito ano passado. Destacou sua
indignagao ressaltando entender ser um desrespeito com a Casa, destacando que s6 vai ter mais
paciéncia porque esta com a cépia do projeto. O vereador ALYSSON PONTES (PSD) agradeccu
ao secretério Jean Murilo, que atendeu a sua solicitagao em favor da iluminagdo pablica nas
comunidades 4 margem da Santarém Curuai-Una. Na oportunidade, nominouas comunidades
atendidas ¢ destacou estar satisfeito com o servigo A populagdo que tantosofre coma violéncia.
Ainda, enfatizou que houve em Santarém uma mudanga no aspecto da iluminagao piiblica, fruto
de ages desta Casa que deuao poderpuiblico Municipal, a possibilidade de dar infraestrutura para
as comunidades. Concluiu fazendo destaque ao PROREFIS, que & um projeto importante que
possibilita que as pessoas possam se regularizar junto ao Poder Executivo, Disse que assume ©

compromisso com a sociedade de votar a favor do projeto, pois entende que & uma pega legislativa
que vai ajudar a todos. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) parabenizou o Poder
Legislativo Municipal e o empenho de todos os envolvides quantoa realizagao do encontro da
Frente Parlamentar Mato Grosso’ Pari, que aconteccunos dias 27 ¢ 28 de abril em Santarém.
Registrou sobre a Carta piiblica que € fruto desse encontro, ¢ que ela deve garantir que Santarém
possa se incluir em investimentose politica piiblicas, igualado ao projeto Ferrogriio. Relatou ainda
que estiveram na superintendéncia do INCRA, no IBAMAe na FUNAI, em Bri ilia, em busca de
didlogo para que em unio possamresolver a problematica da regularizagao fundiaria por toda a

regido, em especial em Santarém. Finalizou registrando que nesta viagema Brasilia, esteve como
membroda comitiva pedindo apoio ao Projeto de Decreto Legislative 508/2019, que conveca
plebiscito sobre a criago do Estado de Tapajés. Informouque a matéria tramita na Comissdode
Constituigao © Justiga -CCJ, com votagio prevista para quarta-feira. Concluido o Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussio da ata dodia 26
de abril de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houvea leitura dos
expedientes recebidos: MEMO, 38/2023

—
GAB. Ver. Alexandre Maduro (MDB); MEMO. /2023

— GAB. Ver. Prof. Josafé Gongalves (PL). Foram encaminhados 4s comissdes pertinentes:
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PROJETO DE LEI 1602/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB), que dispde sobre a
nomenclatura da Praga na Comunidade Vila Socorro Regiio Lago Grande. PROJETO DE LEI
1603/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia (Unio Brasil), que dispde sobre a denominagiio
da UMEI Maicd e da outras providéncias. PROJETO DE LEI 1604/2023, de autoria do vereador
Erlon Rocha (MDB), que cria o Programa de conscientizagio e incentivo & doagao de cabelos para
pessoas em tratamento de cancer e da outras providéncias. PROJETO DE LEI 1605/2023, de
autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que dispde sobre a criago da Politica Municipal de
Seguranga Alimentar e Nutricional do Municipio de Santarém-Pard, estabelece © Sistema de
Seguranga Alimentar e Nutricional ¢ define os Pardmetros para claboragao e implementagiio do
Plano Municipal de Seguranga Alimentar e Nutricional e dé outras providéneias. Também, foram
encaminhados dois projetos de alienagio, de autoria do Poder Executivo, Em seguida, transcorreu
para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussio e votagio das matérias em paula.
TRABALHOS APROVADOS: Mocio de Aplausos 150/2023, de autoria do vereador Carlos
Silva (PSC); Mogtio de Aplausos 151/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT): Mogao de

aplausos 152/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT), Emseguida, retornou para 0
segundo turnode votagiio o PROJETO DE LEI N° 487/2023, de autoria do Poder Executivo, que
altera ¢ acrescenta dispositivos as leis n° 21.873/2022, de 29 dezembro de 2022, ¢ 21.455/2021,
de 24 de dezembro de 2021, que dispde sobre a estrutura organizacional administrativa do Poder
Executive Municipal, estabelece as atribuigdes dos drgdos da administragio direta e dé outras
providéncias. © presidente registrou que nasesso do dia 03 de maio, 0 projeto foi aprovado em
F* discussio, ¢ agora retomapara o segundo turno, conforme tramites regimentais. Na ocasiao, 0
vereador Biga Kalahare (PT) fez 0 pedido de vista da matéria, o que foi acatado pela Mesa
Diretora, Dando seguimento  sessio, foram aprovados: requerimentos 1054, 1042/2023, de
autoria do vereador Jander IIson Pereira (Unido Brasil); requerimentos 1091, 1092 ¢ 1093/2023,
de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); requerimentos 1110, 1111, 1112 e 1113/2023,
de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil): requerimentos 1120, 1121, 1122, 1137,
1138, 1139, 1140, 1144/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC); requerimento
1129/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); requerimentos 1130,
1131 e 1132/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); requerimentos 1136/2023, de
autoria do vereado Enf, Murilo Tolentino (PSC); Indicagao 194/2023, de autoria do vereador Biga
Kalahare (PT). Concluido @ pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO.
BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para prixima sesstio. VEREADORES
PRESENTES: ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL
(PP); CARLOS MARTINS (PT); ENF. ALBA LEAL (MDB); ENF. MURILO TOLENTINO.
(PSC); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JANDER
ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); CARLOS SILVA(PSC); BIGA KALAHARE (PT);
JUNIOR TAPAJOS (PL); ERLON ROCHA (MDB); ADRIANA ALMEIDA (MDB);
ELIELTON LIRA (AVANTE); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); GERLANDE
CASTRO (PSB). AUSENTE: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: PROF, JOSAFA GONCALVES (PL);
ALEXANDRE MADURO (MDB). VEREADORES LICENCIADOS: RONAN MANOEL
LIBERAL JR. (MDB); JK DO POV. :, para constar, mandou lavrara ata, que
depois de lida, discutida e aprovada sera assinadé por quemde direito.
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